
Homélie du 6ème dimanche de Carême – Messe des Rameaux 

'' Sic transit gloria mundi" (ainsi passe la gloire du monde) …jadis, ces mots étaient adressés par un 

simple moine au pape nouvellement élu, en joignant à cette parole, le geste de faire bruler de 

l'étoupe devant lui...une façon de lui rappeler, qu’en tant que pape, il se devait de se garder de 

tout orgueil, et de toute vanité.  

"Sic transit"..., c'est ce qu'a pu penser Notre Seigneur Jésus-Christ, en se remémorant son entrée 

triomphale dans Jérusalem, alors même, qu'Il se retrouvait désormais seul, trahi, et abandonné de 

tous dans l'épreuve de sa Passion.  

"Sic transit..."c'est aussi une parole que nous pouvons méditer, pour notre monde, hier si glorieux, 

et si puissant, aujourd'hui si honteux, et si souffrant ! 

En effet, la gloire du monde passe ...et nous, avec...aussi sommes-nous poussés, à nous identifier à 

la foule qui acclame Jésus, entrant à Jérusalem ; "Hosannah" : ce n'est pas un cri de liesse...c'est un 

appel désespéré qui se traduit par : " Sauve - nous, prends pitié de nous !"   Quand le désespoir, 

nous force à entrer dans l'Espérance...quand, à vue humaine, tout semble perdu, et que Dieu 

devient l'ultime recours ! 

L’ultime recours, car la croix du Seigneur, est plantée au bord de l'enfer pour rattraper tous ceux 

qui sont en train de se perdre.  

Sur cette croix, est cloué « le plus humain des dieux ", Lui n'est pas impassible, comme le sont les 

autres : en acceptant de souffrir sa Passion, il prend sur lui, toute la souffrance humaine de tous 

les temps, y compris, bien sûr, celle par laquelle notre monde passe aujourd'hui.  

Seul Dieu qui prend sur Lui, la misère de notre humanité qui souffre, et qui meurt, et qui la porte 

avec sa croix ...comme étant la sienne…seul ce Dieu est digne que nous nous prosternions devant 

Lui ! 

Les autres dieux, tous les autres, ne sont que des imposteurs, jusqu'à leur existence est une 

imposture ! 

Sur cette croix, est cloué « le plus divin des hommes, "‘ Lui, n'est pas faux, comme le sont les 

autres, la Passion nous manifeste toute la fausseté dont les hommes sont capables : 

Les faux amis qui abandonnent, les faux-jetons qui trahissent, les faux -fuyants qui laissent 

condamner l'innocent, les faux témoins qui l’accablent, un faux procès où le Juste est déclaré 

coupable...   La Passion, et la mort du Christ en croix nous révèle, le péché du monde dont nous 

sommes tous porteurs, et qui se propage à la vitesse d'une épidémie ...                                 

…et l'Amour de Dieu en la Personne de Jésus, la seule panacée universelle capable d'y mettre fin, 

et de nous en guérir.  

C'est donc bien seulement à propos du Dieu des Chrétiens et de lui seul, que Nietzsche a pu dire 

ce sublime sacrilège : "Dieu a aussi son enfer, c'est son amour pour les hommes " ! 

Cet Amour, qui en ce jour se fait Passion, pour affronter et vaincre l ' Enfer. 

" Sic transit...ainsi passe la gloire du monde ...ainsi, demeure à jamais Celle de Dieu. 

Abbé Marc Depecker. 


